

# LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 10 céntimos.

DIARIO DE LA NOCHE. DE INFORMACIÓN. LITERARIO Y ARTÍSTICO.

AÑO XXVIII.—Número 9 296.

SUSCRIPCIÓN Un mes . . . . . 2 pesetas  
Extranjero (trimestre) . . . . . 10

Palma, Lunes 21 de Marzo de 1921.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
San Bartolomé, 32 - Teléfono n.º 8

DEL MOMENTO

## LA MENDICIDAD

En Palma, desde algún tiempo a esta parte, ha venido tomando gran incremento la mendicidad.

Personas de ambos sexos y de todas las edades, invaden la vía pública, implorando la caridad de los transeúntes.

Pasemos por alto lo impudente de la forma como ellos se acogen a la misericordia de sus semejantes, y la molestia que supone su manera para el público.

Aunque estimamos que no deben ofrecerse en la ciudad ciertos espectáculos deprimentes, y aunque seamos partidarios de restringir ciertas libertades para evitar que pueda ser objeto de un industrialismo condenable el sentimiento caritativo del público, no queremos insistir en general, contra la mendicidad.

Una compasión sin límite hacia esos pobres fracasados en la lucha por la vida, se impone a nuestra manera de pensar. Claro está que son los asilos, creados y sostenidos por la caridad oficial, caridad nunca bastante atendida y que debe acrecentarse cada día más, donde deben ir a recogerse los que se rindieron física o moralmente en esta lucha constante de la vida.

Pero, repitámoslo: no intentamos comentar la cuestión que nos ocupa, con todo el rigor que pudiéramos.

Nos queremos empero referir a un aspecto, el más importante, el de mayor trascendencia. Esos niños, esas pobres criaturas que van mandados por sus padres a solicitar unas monedas a los transeúntes.

Los venimos viendo desde hace algún tiempo, a todas horas, aun a altas horas de la noche, sufriendo resignados la inclemencia de estas noches invernales, mal cubiertos sus cuerpos con ropas insuficientes.

Más lástima que su misma miseria la inspira el abandono impío en que son tenidos. Sobre sufrir el rigor de todas las necesidades, van educándose en el arroyo, apartados de toda buena educación, hundiéndose en los más bajos fondos de la sociedad, fracasados los sentimientos que determinan la dignidad humana.

Esas pobres criaturas, abandonadas al arroyo cuando no explotadas por sus mayores, sobre su miseria material van aportando otras miserias que podrán arrastrarlas más adelante hacia senderos peligrosos, de los que deberían ser apartados por la previsión de la sociedad.

Esos niños no pueden vivir en la calle; no pueden implorar la caridad pública. Esos niños deben ser recogidos y educados; preparados para la vida, en principios morales y en un medio para afrontar las necesidades de aquella.

El sentimiento de caridad no está precisamente en socorrerles con unas monedas, en mantenerles en la calle. Con ello tal vez les inferimos un mal incalculable. La verdadera caridad está en recogerles, en ampararles, en sustraerles a la miseria moral y material en que viven, y en hacer de ellos hombres útiles a sí y a sus semejantes.

El espectáculo que ofrecen esos pediguños no puede, no debe permitirse. Por lo que puede representar debe evitarse. ¿Que porvenir ofrecen esas criaturas, que van educándose en el impudor de una solicitud constante, abandonados en la calle, sufriendo todos los rigores de la miseria, sin el cuidado de nadie que se preocupe para empujarles a una liberación de su estado.

## VARIEDADES

La barbarie de los indios

De un viajero inglés que visitó Sud América hace más de cien años, tomamos este pasaje, que prueba todo lo que se ha exagerado acerca de la barbarie y los instintos feroces de los primeros pobladores del continente.

«En mis frecuentes viajes a Valparaíso —dice— a veces tenía que detenerme en el lugar de Curacavi, a medio camino entre el puerto y la capital, donde un indio atendía una especie de fonda; era aborigen del Perú y solía jactarse de tener en sus venas alguna sangre de los incas; era muy estudioso, y además del quichua, leía y escribía latín y castellano. Aunque de casi ochenta años, se había casado con una joven criolla, de las que tenía dos hi-

jos hermosísimas. Gustábase hablar de historia; pero su tema favorito eran las cruzadas; y una vez me preguntó si yo había visto la espada con que Ricardo Corazón de León mataba paganos; ante mi respuesta afirmativa, asegurándome que era larguísima, me dijo que iría a Inglaterra para verla. Jamás llenó su deseo porque una mañana amaneció muerto en su silla con los anteojos sobre la nariz, un cigarro en la boca y una Biblia latina en la mano.»

Curiosidades

La Constitución bolcheviquista de Rusia establece el derecho de propiedad, no como mera garantía, sino en perfecta opo-

Nuestros colaboradores

## Tito Cittadini

El rápido atraca lentamente, en el frescor y la luz del día recién abierto, como una gloria, allá, en Levante.

Tras el «Mallorca» rie el sol que en la costa es heliotropo, en las casas oro, y en las vidrieras de las ventanas lumbres, como lámparas que el amor dormido dejó encendidas.

Las gafas redondas de Cittadini—aros por donde su alma retraída a veces y a veces efusiva, entra y sale de sí—nos distraen de la contemplación matinal. Y después, el diálogo:

—El viaje, magnífico.

—Noticias de Pedro Blanes.

—¿Allá? La lucha a dentelladas por el peso.

Cittadini regresa de la Argentina; ha escamoteado un invierno al tiempo; se ha paseado muy poco por Buenos Aires; ha vendido uno de sus cuadros de Mallorca. Fue a América por asuntos ajenos a su arte; llevo consigo algunos paisajes destinados a la próxima exposición internacional bonaerense; y retorna a Pollensa con el entusiasmo y júbilo de reanudar el trabajo interrumpido. Mallorca recobra en Cittadini al pintor de sus riquezas matizadas de líquenes a flor de mar; al poeta del anochecer con la luna en sueños, sobre la altura, como en una estrofa de Juan Jimenez.

En casa de Bernareggi, ante un ancho ventanal desde donde se descubren la bahía y los veleros por entre la copa de un pino, continúa la conversación salpicada de preguntas e interrupciones:

—Buenos Aires? Norteamericanoizado.

—Una lástima! Las mujeres que, hasta hace poco, eran la flor de sus calles y paseos, retraídas, y algunas de ellas contagiadas del argo de los compadritos. La batalla por el peso, más feroz que nunca. Diríase que los bajos instintos, excitados por la guerra, han pospuesto la misma sed de oro al goce de tumbiar y patear al vencido.

Nuestros colaboradores

LOSHUERFANOS DE LA GUERRA

## ¡Pobres niños!

Estamos de Semana Santa y como buenos cristianos sentimos al acercarse el aniversario de la muerte de Cristo, el deseo de recogerlos que se nos inculcó desde la infancia. Este recogimiento despierta en nosotros las virtudes cristianas entre las cuales ocupa el primer lugar la caridad.

¡La infancia! ¿No sientes amable lector, gentil lectora, el encanto de los recuerdos que esta palabra despierta? A mí me gusta siempre evocar el dichoso tiempo de mi niñez, pero al recordarlo hoy, lo hago con honda tristeza y se me ocurre hacer una comparación entre aquellas dichas de antaño y la miseria increíble a que están sujetos millones de pobres inocentes víctimas de la guerra.

Pobres criaturas inocentes que han visto la luz en una época de locura sanguiñaria, en una época de las más terribles de la Historia Universal.

¿Que culpa tienen ellos de los errores de sus mayores y de sus Gobiernos? Y sufren... sufren un verdadero martirio.

Tengo a la vista unas cuantas reseñas de médicos y de delegados de obras benéficas en los países que han sufrido las tristes consecuencias de la guerra, y estas cuantas líneas, breves e incisivas, destruyen el corazón más endurecido.

Hay millones de niños hambrientos y de ellos mueren cada día por falta de alimentación y de cuidados.

La asociación americana «Friends» nos dice que en Alemania pasan de un millón.

El Dr. Ferrière, el activísimo delegado de la Cruz Roja Internacional escribe con fecha 20 de diciembre último que en Austria el 73 por 100 de los niños sufren hambre.

ción al disfrute de la tierra y posesión colectiva de todas las formas de riqueza existentes. Establece entre los deberes individuales el trabajo obligatorio, y sólo los que trabajan, hombres o mujeres, tienen el derecho de sufragio y lo niega a los que no trabajan o se aprovechan del trabajo de los demás.

El 8 de agosto de 1918 se sancionó en Inglaterra una nueva ley de Instrucción pública, en la que su autor Fisher, ministro de Instrucción pública, pensando en encontrar hacia mundos más prácticos a las nuevas generaciones, él establece la enseñanza profesional en las escuelas primarias.

do. Hay mucho trabajo. Se gana a porradas el dinero. Pero no existe ninguna otra preocupación. ¿A qué hablar de libros, de cuadros, de música? Los escasos elementos que se desvelan seriamente por tales cosas, andan desperdigados y como huidos. Allí está Irrurtia con su gran taller de escultor, empeñado en pintar y en que los artistas de la Argentina debemos residir en Buenos Aires. Pues bien, con todo ese afán patriótico, Irrurtia vive aislado. Sus únicos asiduos son el Presidente Irigoyen y Lugones.

—He visto a Pedro Blanes. Al ir a la Argentina no pudimos saltar en Montivideo. Se habían dado casos de viruela a bordo y nos pasamos el día en el barco. Pero ahora, al volver, he querido verlo. Me fui a la Escuela de Bellas Artes, y me introdujeron en un despacho magnífico, donde, tras de una gran mesa y frente a una pecera, escribía Pedro. Alzó la vista, y abandonó, de golpe, su literatura de Director, funcionario del Estado. ¡Que sorpresa! Se apoderó de mí y pasamos el día juntos. Es el Pedro de siempre con su risa alegre, con su aire nobilote, con su vehemencia serena. Ha pintado mucho, y parece que ha organizado la Escuela de modo admirable. Ha comprado un solar para construirse casa y taller. Piensa venir a Mallorca. Le han encargado unos grandes plafones y desea pintarlos en la isla.

—Yo, a Pollensa. Me he formado un plan, y lo seguiré tenazmente. Mi estancia en Mallorca será larga. Por ahora no volveré a la Argentina. Mi padre es italiano y desea fijar su residencia en Italia. Volver a mi país, sí. El arte en la Argentina, no está en Buenos Aires. Hay que buscarlo más adentro en el campo, y en la costa al Sur, donde hay cosas insospechadas y actualmente inaccesibles. Todo se andará. Pero a su tiempo.

Y Cittadini pronuncia estas últimas palabras con absoluta certeza en su arte, con firme confianza en el porvenir.

Miguel Sarmiento.

En Estonia, R-val, Narva, Dorpat, etc., hay 107.671 niños sin recursos, de los cuales 2.009 son hospitalizados y 94.695 asistidos.

Mis Mauritz de la Sociedad de Socorro a los niños de Estonia, escribe: En todas partes hay una miseria indescriptible, pobreza y suciedad. He encontrado familias de siete a diez hijos desprovistos de todo.

Mr. Barrsud, del «Save the children Found» escribe que hace pocos días que en este país millares de hombres y mujeres mueren en las carreteras buscando en vano de que alimentarse. Millares de niños quedan así huérfanos abandonados y sin recursos.

En Hungría de 100.000 niños nacidos en 1920, 48.000 están condenados a la invalidez permanente o a «la muerte por hambre».

En Budapest, tan solo, de 53.000 niños, 41.000 carecen de la comida necesaria.

En Letonia el mismo espectáculo horripilante. Solo en Reval, de 90.000 niños necesitados, 60.000 no reciben ninguna asistencia. Son huérfanos de la guerra cuyos padres han desaparecido. Se hallan en una miseria indecible.

En Polonia el número total de huérfanos asistidos, es de 1.522.711. Los huérfanos sin asistir pasan de 703.000 niños asistidos por el Comité Polaco-Americano, la porción alimenticia es de 160 gramos por niño y por día. Deducirá el lector lo que pueden comer los 703.000 que no son asistidos: probablemente nada.

Hay en Europa más de dos millones de refugiados rusos. Hablando de ellos dice Mr. Bonifaci, delegado de la Cruz Roja Internacional: la miseria de los refugiados es grandísima. Da lástima ver a este rebano humano, sobre todo a estos niños y a estos ancianos.

El número de los niños hambrientos de Rusia, Siberia, Armenia, Ucrania, Turquía, China, etc., no es exactamente conocido. Debe ser fantástico.

«Pobres niños! ¡Pobre Humanidad! Millares de inocentes criaturas campan al aire libre, casi sin vestirse, descarnadas, con una pálida cadavérica. Es un espectáculo de horror y desesperación.

Se ha hecho y sigue haciéndose mucho en favor de esos desgraciados pero por un niño asistido hay 50 que carecen de todo.

Una obra verdaderamente digna en este sentido es la Unión Internacional de Socorros a los Niños que reside en Ginebra (Suiza) 4 Rue Massot, y tiene ramificaciones en varios países y que pronto quedará organizada en España para que este noble país pueda también participar en su obra de misericordia. «¡Salvad a los niños!»

Su organización es de las mejores y se halla patrocinada por varios jefes de Estado, cardenales, obispos, y por la Cruz Roja Internacional. Ha introducido últimamente unas «cartas de abono» por medio de las cuales todo corazón generoso puede tomar a su cargo mediante una mensualidad mínima, la manutención de un niño cuya fotografía y señas van en la misma carta.

«Padres que amais a vuestros hijos y que gozáis de su cariño, lector de todas condiciones, pensad en la multitud de criaturas que se mueren por falta de recursos y ayudad a esta generosa empresa obedeciendo a su llamamiento. «¡Salvad a los niños!».

I. Gertsch.

Ex-Secretario general del Comité Bernois de Socorros a los prisioneros de guerra (Cruz Roja Suiza).

Barcelona marzo de 1921.

POR TELEGRAFO

## Después del atentado del señor Dato

Seguimos la pista

Madrid 19 (2 t.)

El señor Bugallal ha dicho que no hay nada nuevo respecto de las gestiones que viene practicando la policía relacionadas con la captura de los asesinos del señor Dato.

Dice que hay algunas pistas esperanzosas que den resultados positivos, aunque no se ha capturado a los dos individuos que faltan.

Diligencias judiciales

Madrid 19 (10 n.)

A pesar de todos los trabajos, continúan agotándose las pistas que vienen siguiendo por la policía y la guardia civil para el descubrimiento y detención de los autores del atentado contra el señor Dato.

La policía ha practicado en los últimos cuatro días varios centenares de registros, sin que haya dado con el rastro de Ramón Casanellas ni de Leopoldo Noble y la mujer que le acompañaba.

Se siguen enviando telegramas a provincias, sin que de ninguna de ellas obtengan las autoridades una pista segura.

Ayer llegó conducido por la guardia civil y fué puesto a disposición del Juzgado especial un individuo detenido en un pueblo de la provincia de Guadalajara por infundir sospechas de que estuviese complicado en el delito que se persigue, pero comprobada su irresponsabilidad, ha sido puesto en libertad.

Esta mañana, se constituyó el juzgado para llevar a cabo algunas pequeñas diligencias.

Hasta la fecha, son cinco los detenidos que el juez especial ha declarado procesados con motivo de este atentado, a saber: Pedro Mateu, el florista Miranda, Luis Bataire, que encargó a un cabo de la guardia civil la adquisición de dos pistolas «Star», Ramón Sabater y el aludido cabo de la guardia civil.

Contra todos se ha dictado auto de procesamiento sin fianza.

La esposa de Ramón Sabater, ha sido puesta en libertad.

De todos los procesados, sólo continúa incomunicado Pedro Mateu.

El juez especial señor Escalera ha manifestado a los periodistas que el sumario está casi, totalmente terminado respecto de Pedro Mateu.

A última hora, ha comparecido ante el juzgado el súbdito italiano señor Mancini al servicio del cual estuvo Ramón Sabater cuando llegó de Barcelona.

El Juez, no ha recibido todavía noticias de la detención de cuatro inecánicos que tripulaban un automóvil «Ford» vinieron de Barcelona y fueron detenidos gubernativamente al llegar a Madrid.

Lo que dice el señor Ródenas

El inspector de Seguridad señor Ródenas, ha dicho a los periodistas que la policía continúa trabajando activamente para la detención de los autores del atentado contra el señor Dato.

Según el señor Ródenas, hoy, como al día siguiente de cometerse el atentado la policía confía en detener a los autores de un momento a otro.

Para esclarecer algunos extremos la Dirección General de Seguridad han enviado telegramas a algunas provincias, de alguna de las cuales se espera la contestación con vivo interés.

También ha dicho que el jefe de policía de Zaragoza, que se encuentra actualmente en Madrid ha celebrado detenidas

conferencias con el director general de Seguridad y los altos jefes de policía para darles cuenta de las gestiones practicadas por los agentes de Zaragoza.

Ramón Sabater

Se ha averiguado que Ramón Sabater, cuyo apellido coincide con el de la cédula que sirvió al contrato de la casa de la calle de Fernández de Oviedo, estuvo efectivamente en Madrid, donde permaneció desde primeros de enero hasta el 4 de marzo, o sea cuatro días antes de llevarse a cabo el atentado.

Trajo a Sabater a la Corte, en automóvil desde Barcelona, un señor italiano, que vive en Madrid, y que se dedica al negocio de automóviles. Aunque dicho industrial trajo a Sabater para cuatro días o seis, hasta que se vendiera un automóvil, lo cierto es que el forastero permaneció dos meses en la Corte, durmiendo y comiendo en la misma casa que el italiano.

Una noche, durante la estancia de los Reyes de Bélgica en Madrid, fué detenido Sabater por la policía frente al palacio de los duques de Medinaceli, donde se celebraba una fiesta en honor de los Monarcas belgas.

Sabater inspiró sospechas a los agentes que vigilaban los alrededores del palacio de los duques de Medinaceli.

Al ser detenido se le ocupó una pistola y un carnet de agente del somatén de Barcelona a su nombre, por lo cual fué puesto en libertad.

La coincidencia de su nombre con el de la cédula que sirvió para el contrato, fué motivo para que el juez especial ordenara su detención.

El señor italiano que trajo a Sabater a Madrid ha comparecido ante el juzgado y ha corroborado que efectivamente trajo a Ramón Sabater en automóvil, exponiendo que antes de traerlo, pidió informes de su conducta a un jefe del somatén de Barcelona, informes que se le facilitaron inmejorables, por lo cual se decidió a traerlo y hospedarlo en la misma casa durante el tiempo que permaneció en la corte.

Según nuestras noticias añadió el señor italiano que el mismo le acompañó el día 4 a la estación donde tomó el tren.

Así mismo hizo constar que no faltó de su casa más que la noche que le detuvieron junto al palacio de los duques de Medinaceli, agregando que su huésped tenía la costumbre de ir todas las mañanas a las siete, a la iglesia. Llevaba consigo un rosario con un crucifijo de madera, y en sus conversaciones se mostraba ser enemigo de los procedimientos anarquistas.

Consejo de Ministros

Madrid 19 (10 n.)

A las cinco de la tarde, se han reunido los ministros en el domicilio particular del Sr. Allendesalazar para celebrar el anunciado Consejo.

La labor informativa de los reporters políticos para conocer las manifestaciones que hicieron los ministros a la entrada, ha sido un tanto penosa y desairada, teniendo que trabajar casi en plena calle de manera que atraían la atención de los transeúntes, que se aglomeraban ante la casa del presidente por la presencia de los reporters.

Al entrar el ministro de Marina anunció que llevaba unos asuntos pendientes de ejecución de la etapa del señor Dato. Uno sobre libertad condicional de varios reclusos de la Armada y otro referente a la cuestión de semáforos.

Por su parte los ministros de Hacienda y Guerra dijeron que eran portadores de algunos asuntos de trámite.

El de Gracia y Justicia manifestó que sometería a la aprobación de sus compañeros varios expedientes de indulto de pena de muerte para proponer al Monarca el ejercicio de la regia prerrogativa en el acto de la doración de la Cruz el día Vierge Santo.

Los demás ministros no hicieron manifestación alguna de interés.

Terminó el Consejo cerca de las nueve de la noche y de su resultado se facilitó la siguiente nota oficial:

«El Consejo ha dedicado la mayor parte del tiempo al examen de las causas de pena de muerte dependientes de los ministerios de Gracia y Justicia y Guerra, con el propósito de proponer a S. M. las que pudieran ser objeto de gracia en el acto de la Adoración de la Cruz.

El ministro de Marina dió cuenta de una propuesta de R. D. para la modificación de las plantillas del cuerpo de vigías de Semáforos, que fué aprobada por el Consejo.

El ministro de Hacienda dió cuenta de varios expedientes de fijación de capital a sociedades extranjeras.

A propuesta del ministro de la Guerra se acordó que un expediente de exención de un impuesto al Ayuntamiento de Ceuta, pase a examen de los ministros de Hacienda y Gobernación.

Se estudian también varias cuestiones que reclaman proyectos legislativos y medidas urgentes, y se acordó para continuar dicho estudio, reunirse en Consejo el próximo lunes.»

Negocio industrial

En marcha y de excelente rendimiento, se desea traspasar por no poderlo atender su dueño. Los solicitantes podrán dejar sus indicaciones personales en el Centro de Anuncios, Plaza de Santa Eulalia, 19.



# D. SANTIAGO VILLALONGA GELABERT

Ha fallecido a la edad de 34 años

después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

A. E. R. I. P. A.

Sus desconsolados hijos, presente y ausentes, padres, madre política, hermanos, hermano político, tíos y demás familia, al participar tan sensible pérdida a sus amistades les ruegan le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará mañana martes, a las once, en la iglesia parroquial de Santa Cruz, por lo que recibirán especial favor.

Casa mortuoria: General Barceló, n.º 18

No se invita particularmente.

El Excmo. Sr. Obispo de Mallorca se ha dignado conceder 50 días de indulgencias en la forma acostumbrada.

# Don Antonio Mas Cros

Dueño de la Panadería de la calle del Sindicato 178

ha fallecido habiendo recibido los Auxilios Espirituales

E. P. D.

Su desconsolada madre, hermano ausente y hermana presente, hermanos y hermana política, tíos, sobrinos y demás parientes al participar a sus amistades tan sensible pérdida les ruegan se sirvan tener presente en sus oraciones y asistir al rosario y conducción del cadáver que tendrá lugar esta noche a las 8 y media y 9 respectivamente. Igualmente se invita al turno de misas que en sufragio de su alma se celebrarán el miércoles día 30 próximo de 6 y media a 9 inclusive en la capilla de las Animas en la parroquia de Santa Eulalia, por lo que recibirán especial favor.

No se invita particularmente.

# INFORMACION

## Sociedad mallorquina de navegación aérea.

Ayer se celebró en el Círculo Mallorquín una reunión para tratar de la fundación de una compañía para la explotación de los servicios aéreos que pudieran instalarse en Mallorca.

La expresada reunión vióse concurridísima mostrándose los presentes muy animados en vez del proyecto. Don Gabriel Villalonga Olivari expuso el objeto de la reunión explicando el fin primordial que ha dado lugar a la misma.

El éxito obtenido por el aviador señor Colomer en la *tournee* que está realizando en Mallorca, y el entusiasmo que con este motivo ha despertado aquí la aviación, nos llevó—dijo—a proyectar la formación de una entidad al objeto de adquirir un hidroavión para realizar viajes de turismo alrededor de nuestra isla.

Esta sería el punto inicial para la formación de una Compañía Mallorquina de Navegación Aérea, la cual muy prontamente podría desarrollarse tomando a su cargo importantes servicios de aviación que habrán de establecerse.

Añadió que la idea había sido acogida con tanto entusiasmo que apenas iniciada, se habían suscritos a la misma unas 50.000 pesetas.

A continuación don Bartolomé Bestard, expuso a los reunidos el siguiente proyecto por lo que se refiere a la parte económica de la empresa:

Se constituirá la Compañía aérea mallorquina con un capital social de 200 acciones de 500 pesetas cada una, con un desembolso inicial de 50.000 pts. cuya inversión se hará en la siguiente forma: Adquisición de un hidroavión marca «Machir-M-9», coste 15.200 pts.; construcción del hangar, derechos de Aduanas, gastos de transporte, constitución de la Sociedad, imprevistos 12.800 pts. y reservas 20.000.

Ingresos anuales, calculados a razón de un vuelo diario con tres pasajeros, a 50 pesetas cada una (descontando 65 días), 45.000 pesetas.

Gastos anuales: piloto, encargado, trenos, reparaciones, gasolina, etc. etc., 37.458 pts.

Total: suman los ingresos: 45.000 pesetas; suman los gastos, 37.458; beneficio líquido 7.542 (beneficio calculado sobre la cantidad mínima de vuelos).

Este proyecto obtuvo una calurosa acogida nombrándose seguidamente una Comisión para que cuide de realizar los trabajos preparatorios para la constitución de la Sociedad.

Para formar dicha Comisión fueron designados los señores don Fernando de España, don Jerónimo Pou, don Gabriel Villalonga Olivari, don Bartolomé Bestard, don Fernando Pou y don José Tous Ferrer, levantándose seguidamente la reunión.

## Cámara de Comercio Asuntos palpitantes

El Presidente de esta Cámara de Comercio D. Miguel Salom, ha recibido el

siguiente telegrama referente al asunto del arbitrio de la Diputación: «La Puebla, 20.—Ayuntamiento adhiere protesta gravamen exportación presupuesto Diputación. Telegrafía Ministro desaprobación consignación.—Alcalde La Puebla.»

Por conducto del Diputado a Cortes don Luis Alemany, se ha recibido también en esta Cámara copia de la parte dispositiva de la Real orden modificando lo actualmente en vigor sobre circulación, tenencia y depósito de mercancías de prohibida y condicionada exportación, así como de ganados, en la zona especial de seguridad; asunto éste que afecta particularmente a la importación de trigos y harinas a Mallorca, para los que quedan suprimidos los registros especiales de facturas de entrada y salida, documentándose por separado y facultándose el embarque tanto en buques de vapor o vela; ordenándose que las obligaciones a responder de la presentación y descarga en el puerto de destino de dichas mercancías, sean prestados sin determinación de cuantía por el consignatario del buque conductor en el de embarque y avaladas con la firma de otro comerciante de reconocida solvencia a juicio del Administrador de la Aduana; quedando exceptuados de la presentación de permisos los embarques de cereales y sus harinas, pero las Aduanas darán cuenta diariamente y por telegrafo a la Dirección General de Agricultura de los que de esta clase se realicen, con separación de destino.

## En honor de San José

El sábado por la noche en el salón-teatro del Círculo de Obreros Católicos de esta ciudad, se celebró una espléndida velada en honor de San José.

Se cumplió todo el programa anunciado, siendo objeto de nutridos aplausos los que en él tomaron parte y de una manera especial el Rdo. señor don Gabriel Mantaner, que pronunció un elecentísimo discurso, y la señorita Mercedes Bonnin, la que acompañada al piano por su profesor Sr. Picó, cantó con verdadero gusto el *vici d'arte* de «Tosca» y una página de «Cavalleria Rusticana».

La concurrencia que asistió al acto fué muy numerosa.

El escaso lugar de que hoy disponemos nos priva de dar amplitud a esta reseña.

## Función de desagravios en nuestra Santa Catedral

Con grandiosa solemnidad se celebró anoche en nuestra Catedral Basílica la anunciada función de desagravios, organizada según los deseos recientemente manifestados por S. S. el Papa Benedicto XV.

El acto fué verdaderamente grandioso, siendo incapaz nuestro primer templo, para cobijar la gran concurrencia que a él asistió.

Nuestro Ilmo. Obispo dió mayor realce al solemne acto.

La grandiosa solemnidad comenzó por la exposición de S. D. M., y luego se rezó

el Santo Rosario, al que siguió el canto de un motete.

A continuación ocupó el púlpito, pronunciando calurosa oración contra la blasfemia, esta terrible plaga mundial que ya empieza a sentirse en esta isla, el orador cuaresmal, Rdo. P. Juan Bautista Recolons, de la Compañía de Jesús, quien terminó su vibrante sermón dando esos tres vitores: «Viva Jesucristo!», «Viva la Inmaculada Concepción de María!», y «Viva la Iglesia!», que fueron contestados entusiastamente por la grandiosa multitud que aparecía postrada ante el Santísimo Sacramento. El momento fué conmovedor.

Luego, cantado otro motete, se organizó la procesión, la que, ante la enorme afluencia de gente, tuvo que salir a la calle, recorriendo las espaciosas plazas inmediatas a nuestra Basílica. La procesión salió por el portal de la Almoina y entró por el Mayor.

Tras la cruz de la Catedral iban llevando sendos cirios, infinidad de hombres, entre los que había confundidos, desde las más encumbradas personalidades hasta los más humildes obreros. La procesión era larguísima, interminable, durando su desfile mucho tiempo.

En pos de los caballeros iban los seminaristas y luego el Clero y Cabildo Catedral. Llevaba el Santísimo el Muy I. Sr. D. Antonio M.º Alcover, Magistral. Presidía la religiosa comitiva el Ilmo. y Rdo. Sr. Obispo a cuyos lados iban los M. I. Sres. Barceló, Arcipreste, y Vidal, Arcediano.

Después de la procesión, se reservó solemnemente Su Divina Majestad.

Acabada la reserva los familiares de personas reunidas prorrumpieron con las vibrantes notas del himno eucarístico, resultando el momento de espléndida magnificencia.

La ingente concurrencia salió de la Catedral ponderando la extraordinaria grandiosidad del acto, que puede llenar de satisfacción a sus organizadores.

Terminada la función, se dirigió a Su S. el Papa el siguiente telegrama: «Roma—Benedicto XV—Vaticano. Obispo, Capitulares, Párrocos, Institutos Religiosos, Doce mil fieles reunidos grandiosa Catedral, celebrada función desagravios blasfemias, consuelo corazón Pontífice imploran Bendición Apostólica.—Obispo Mallorca.»

## ¡¡Esos perros!!

Después de terribles sufrimientos ha fallecido D. Antonio Mas, dueño de la tahona de la plaza de S. Antonio, víctima de la mordedura de un perro, de su propiedad.

El hecho tuvo lugar hace unos tres meses, pocos días después de haber sido mordido por dicho perro, falleció éste y hecho el análisis al animal resultó que no estaba rabioso por lo cual no dió importancia a la mordedura, pero el triste resultado ha demostrado que el análisis no se hizo con arreglo a los últimos adelantos o bien que carecía de suficiencia médica la persona que realizó dicho análisis.

Desde hace días empezó a sentir el desgraciado Sr. Mas, los terribles síntomas de la rabia, agravándose por momentos hasta acabar con la joven y robusta existencia del malogrado D. Antonio Mas, q. e. p. d.

Un basurero, ha sido mordido al ir a recoger la basura de una casa del Arrabal de Sta. Catalina.

Ha sido conducido a la Casa de Socorro, donde ha sido curado de primera intención.

En la calle de la Estrella ha sido mordido por otro perro la niña de 6 años, Antonia Torres.

En la calle de Bosch ha sido mordido por otro perro el joven Bernardo Oliver de 14 años.

Varios vecinos de *Son Españolalet*, nos han visitado rogándonos que en su nombre nos dirijamos a las autoridades, protestando del abandono en que se encuentra aquel suburbio por lo que respecta a la circulación de perros por la vía pública.

La vigilancia es nula, viéndose circular los perros sueltos y sin bozal. Ayer fué derribada y mordida una criatura.

Esperamos que la autoridad municipal atenderá tan justa queja.

## El Domingo de Ramos

Con la solemnidad de costumbre, se celebró ayer, en la Catedral, la fiesta del Domingo de Ramos.

A las diez el Ilmo. y Rdo. Sr. Obispo efectuó la bendición de Palmas y ramos, organizándose luego la procesión de costumbre.

Seguidamente empezó la misa mayor siendo el celebrante el M. I. Sr. D. Antonio M.º Alcover, magistral, a quien asistían: el M. I. Sr. D. José Mut, canónigo y los Rdos. D. José Ferrer y D. Sebastián Cerdá, Beneficiados, en calidad de diácono, subdiácono y presbítero asistente, respectivamente.

A los divinos oficios, asistió el Ayuntamiento en Corporación, presidido por el Alcalde, Sr. Barceló y Calmari, formado por los concejales Sres. Moragues, Ramis de Ayreñor, Buades, Aguiló y Quintana Roca y Barceló y Rosselló.

El paseo de la Rambla se vió ayer animadísimo, tanto por la mañana como por la tarde, contribuyendo a ello, el día espléndido y primaveral de que pudimos disfrutar.

## La vacuna antituberculosa

Esta tarde, el Alcalde de esta ciudad ha recibido, desde Barcelona, el siguiente telegrama que le ha dirigido el Dr. Pulido.

«Salimos para esa, mañana martes, el Dr. Pulido, Presidente del Real Consejo de Sanidad Nacional, dará una conferencia desarrollando el siguiente tema: «Estado actual y empleo de la vacuna antituberculosa del Dr. Ferrán en el mundo médico.»

Comenzarán las vacunaciones al día siguiente.

Invítase a la conferencia a los Académicos de la Real Academia de Medicina y Cirugía, a los médicos de la población, autoridades de todas clases, personas importantes de esta ciudad y prensa.—Pulido.»

## Notas del Carnet

DE SOCIEDAD

Anoche en casa de nuestro particular amigo el cirujano pedicuro don Gabriel Palmer se celebró una animada velada literario-musical.

Fueron muy apañados cuantos tomaron parte en la fiesta.

Al final de ella se ejecutaron algunos bailes que fueron aprovechados por la gente joven.

DE ARTE

El próximo martes día 22, tendrá lugar en el Círculo Mallorquín un concierto de música clásica con arreglo al siguiente programa:

- 1.º Cuarteto núm. 3 Arriga.
- 2.º Sonata op. 8 Grieg (para violín y piano)
- 3.º Cuarteto 11 op. 3, Mendelssohn.

La audición empezará a las 6 y media.

BODAS

El sábado por la tarde, en la Santa Iglesia Catedral Basílica, se unieron en el indisoluble lazo del matrimonio, la bella señorita Isabel Bigo Guarín, con el joven Antonio Far Bestard.

Bendijo la ceremonia el reverendo don Bartolomé Palau; y apadrinaron la boda, por parte de la novia, su tío don Juan Frasquer Berbiela, y por la del novio don Antonio Biera Rotger.

Desposados a la novel pareja, una inacabable luna de miel.

Ayer tarde, en la capilla de la Sagrada Familia de la Parroquia Iglesia de San Miguel, se unieron en el indisoluble lazo del matrimonio, la bella y distinguida señora doña Juana Mas García con el conocido industrial don Matías Portell y Vich.

Apadrinaron la boda don Bartolomé Píza del tejero y el industrial don Mateo Garrau.

Después de la ceremonia y el consiguiente lunch, los desposados salieron para Sóller donde pasarán la luna de miel.

NEUROLOGICA

Vicima de rápida dolencia ha fallecido en Ibiza nuestro buen amigo don Gabriel Esteve.

Por su bondad y simpatía era el finado muy estimado en re sus amistades.

Reiban su esposa, hijos y hermanas la expresión de esos ro más sentido pésame.

DE VIAJE

Anoche salió para Barcelona, nuestro estimado compañero de redacción, D. José Tous Liadó.

Se hallan en Palma, con residencia en Barcelona don Guillermo Alcover y el catedrático de Agricultura del Instituto de Tarragona don Barolomé Darder y su distinguida esposa.

Completamente restablecido de la enfermedad padecida, mañana es esperado en Palma el Gobernador civil de esta Provincia, nuestro estimado amigo don Agustín Diez García, el que se encargará seguidamente del mando de la provincia.

Procedente de Barcelona han llegado esta mañana, el oficial de Hacienda don Jaime Senir y el alférez de la guardia civil don Francisco Ferrer Rodríguez.

Ha venido también el periodista don Juan Es elrich.

Anoche salió para Barcelona y París el concejal de este Ayuntamiento y estimado amigo nuestro don Bartolomé Barceló y Mir, a quien acompaña su distinguida hija Juana.

Marchó a Barcelona también el magistrado de esta Audiencia don Rafael Rubio.

## RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

SANTOS.—San Ambrosio de Sena, obispo o. CUARENTA HORAS.—Concluyen en la Santa Eulalia dedicadas a Nuestra Señora del Consolón (297 aniversario). Exposición, a las seis, a las nueve y tres cuartos Horas y Misa mayor con Pasión solemne, y Vísperas por la tarde, a las seis y media. Completas, Matines y Laudes, cantos y reserva de Su Divina Magestad.

OTRAS FUNCIONES.—En San Francisco, a las cinco tarde, rezo de la Corona de los Dolores de la Virgen y seguidamente el ejercicio de las Siete Palabras de Nuestro Señor Jesucristo. Predicará el Rdo. Sr. D. José Anba; la Schola Cantorum cantará escogidos motetes polifónicos.

VISITA.—A Ntra. Sra. de la Cueva Santa, en Santa Clara.

## MARITIMAS

El movimiento de buques en el puerto durante las últimas 24 horas ha sido como sigue:

ENTRADAS.—Procedente de Barcelona, la balandra «Virgen de los Desamparados» procedente de Mahón el vapor «Jorge Juan», con el correo, pasaje y carga general. De Ibiza el vapor «Isleño», con el correo, pasaje y carga. De la mar, Land Inglés «Ram's». Procedente de Cartagena con pirita de hierro, el paletero «Isabel Varelle». Procedente de Barcelona ha llegado esta mañana el vapor «Mallorca», con el correo, pasaje y carga. SALIDAS.—Para Málaga, la goleta «Capitán Planas», con efectos. Para Barcelona, anoche, el vapor «Ray Jaime I». Para Barcelona, la balandra «Cala Peita», con efectos. Para Barcelona debe salir esta noche, a las ocho y media el vapor «Mallorca».

## De Teatros

Principal

Las sesiones de cine celebradas estos días en este coliseo se han visto muy concurridas.

Mañana martes en el vapor *Rey Jaime I* llegará procedente de Barcelona la compañía cómica-dramática Isaura-Martínez en la cual figura la primera actriz Margarita Robles.

Forman la compañía 32 artistas y el material y equipaje asciende a ocho toneladas, integradas por el decorado, alfombras, mobiliarios, instalaciones eléctricas, etc. etc.

La compañía como ya hemos dicho debutará el sábado 26 con la comedia en tres actos de Linares Rivas *La Raza*, y a continuación se presentará la eminente canzonetista Amalia de Isaura con su repertorio exclusivo de canzonetas.

La temporada promete resultar brillantísima pues son en gran número los palcos y butacas que hay ya abonados.

Lírico

Con las funciones de ayer domingo se despidió de nuestro público el ilusionista Cav. Maieroní.

Hoy lunes se estrenarán los episodios 5.º y 6.º de la serie de gran éxito *Por amor*.

El sábado 23 se inaugurará la temporada de variedades debutando entre otros un número de gran atracción.

## GAUETILLAS

—Pérdida. Desde la Catedral a la calle de Colón, en la mañana del sábado se extravió una cruzceta de malta, de oro. La persona que la tenga en su poder puede devolverla a su dueño, Villa Segura, (ensanche) quien gratificará el hallazgo.

—Intento de suicidio. A cosa de las doce y media de esta tarde se ha presentado al jefe de Urbanos señor Comas, el Guardia rural del caserío de Son Serra, dándole cuenta de que el individuo Lorenzo Coll, de la finca de aquel término, conocida por «El Pi», había atentado contra su vida tirándose en una fuente.

Se ha dado conocimiento del hecho al Juez del distrito de la Lonja, el que inmediatamente ha salido para el lugar de la ocurrencia.

—Lluvia. Tras una mañana de espléndido sol, esta tarde sobre las tres se ha iniciado un ligero aguacero, permaneciendo el cielo encapotado durante toda la tarde.

—PIKMENTINE. Tinte para el cabello. Belleza, naturalidad, duración. Venta: Droguerías y perfumerías. Depósito en España: Farmacia Morant, Valencia.

## Fábrica de Perfumería

Productos Vaquer S. A.

A tenor de lo que dispone el artículo 33 de los Estatutos de esta Sociedad, se convoca a los señores Accionistas a la Junta General ordinaria que tendrá lugar el día veinte y nueve del corriente y a las cuatro de la tarde en el domicilio social.

Los señores Accionistas que deseen asistir a dicha reunión deberán depositar en la Secretaría de esta Sociedad los resguardos de acciones por las que deseen tener voz y voto.

Sóller 18 de Marzo de 1921.—El Presidente, Jorge Fortuñy.

## FERROCARRIL DE SOLLER

En el domicilio social, todos los días laborables, a partir del lunes próximo, día 21 del actual, de 9 a 12 se procederá al pago del dividendo de pesetas 15 por acción, acordado por la Junta General de accionistas celebrada el día 27 de Febrero último.

Palma 18 de Marzo de 1921.—Por el Ferrocarril de Sóller.—El Director Gerente, Jerónimo Estadas.

## Comandancia de Artillería

DE MALLORCA

Debiendo proceder esta Comandancia a la venta en pública subasta de una yegua de desecho perteneciente a la misma, cuyo acto tendrá lugar en el Cuartel de San Pedro a las 11 del día 26 del actual, se pone en conocimiento del público por si desean tomar parte en dicha subasta, teniendo presente que solo se admitirá la concurrencia a los que acrediten ser agricultores o ganaderos, mediante la presentación de los recibos de contribución rústica o pecuaria.

Palma 18 de Marzo de 1921.—El Comandante Mayor, Julian Yuste.

## PARA PASCUA...

GRAN VIN CHAMPAGNE

(Pedro Domecq de Jerez)

A 7 PESETAS LA BOTELLA GRANDE

CASA LLOFRIU

## ¡¡Madres y Nodrizas!!

Véase en cuarta página.



# El Doctor Luis Frontera

Permanecerá en Palma desde el día 24 al 30 de Marzo. Consulta de Cirujía y enfermedades del aparato genito-urinario, de 12 a 2.

PUIGDORFILA, 14

## Fotografías Primera Comunión

# RULLAN

Palacio, 10—Frente la Diputación

Correspondiendo a la buena acogida dispensada por el público, la casa obsequiará a los niños y niñas con un elegante recordatorio, recuerdo de su primera Comunión, con la fotografía del interesado.

Precios especiales para las Comuniones

## AVISO

Oírezo entregar 2.500 pesetas a quien descubra al autor del robo cometido en mi tienda de la calle de la Marina.

El propietario, Luis Pomar.

# Mas Telegramas

## La política

El señor Lacierva despacha con el Rey.

Madrid 19 (2 t.)

El Ministro de Fomento despachó con S. M. el Rey.

Al salir dijo que había hablado con el monarca de diferentes asuntos de su departamento. Más que de firma, ha sido de exposición de ideas.

Un periodista le dijo que sus manifestaciones acerca del problema ferroviario habían producido mucho revuelo en la Bolsa.

No sé que haya motivo para ello—repuso el ministro de Fomento.

Se dice que debiera usted hablar con más claridad—volvió a decir el reporter.

Qué más claridad que mis declaraciones terminantes de que no lesionaré ningún interés legítimo—repuso el ministro.

—Repito que creo que es bastante que mi propósito es fomentar todas las manifestaciones de la industria nacional, haciéndolo siempre en armonía con los intereses que considero legítimos. Uno de esos intereses es el de la prensa, que considero muy respetable y que he de abordar con la mejor voluntad y deseo de acierto.

Actitud de los reformistas

El martes o miércoles de la semana próxima se reunirán los correligionarios del señor Alvarez (don Melquíades) para acordar la línea de conducta a seguir en el Parlamento.

Interrogado don Melquíades Alvarez acerca del intento de un nuevo gobierno de coalición de que vuelve a hablarse, ha dicho que los gobiernos de coalición en las actuales Cortes, le parecen imposibles como instrumento útil de gobierno, y que, por lo tanto, sin finalidad práctica alguna.

Creo que todo gobierno de coalición que no sea sobre la base de una concentración conservadora con sus afines, no haría nada práctico, así como tampoco representaría ninguna solución práctica dentro del régimen actual ningún gobierno que no pudiera vivir con las actuales Cortes.

Terminó diciendo don Melquíades Alvarez que hay que renunciar hoy a los sueños para atenerse a la realidad, y en política, mucho más.

## Interesantes declaraciones

del señor Espada

Madrid 19 (10 n.)

El ex-ministro de Fomento señor Espada ha manifestado que se encuentra agridisidísimo a la opinión y a la prensa por las atenciones de que está siendo objeto.

Preguntado el motivo que haya podido existir para que no continuara en el actual gabinete, ha dicho:

Desde el instante en que se había formado el preposito de formar un gobierno de concentración conservadora y habiendo solicitado insistentemente el señor La Lacierva la cartera de Fomento, el señor Allendesalazar no tenía que contar conmigo para nada ni dirigirme ninguna invitación puesto que yo no había de avenirme a pasar a otro ministerio.

El hecho está justificado. El descanso me sienta muy bien en los momentos actuales, porque he trabajado en Fomento mucho y he tenido que librar luchas cruentas para mantener mi actitud conocida.

El problema, a mi entender, era muy sencillo. Había que ir resueltamente al restablecimiento de los antiguos precios pasando por el dolor de llevar al despeño algunos intereses.

¿Cuáles habían de ser estos? ¿Los del consumidor, que lleva cuatro o cinco años sin poder apenas vivir para mantenerse, por el encarecimiento de la vida, o los del productor y los del industrial, que llevan el mismo tiempo ganando el ochenta, el noventa y a veces el ciento por ciento en sus negocios? A mi juicio, no cabía duda. El rico debía sacrificarse momentáneamente al pobre, persiguiendo el único ideal que debe existir hoy el abaratamiento de los productos, el ideal en los momentos actuales.

Y comprendiéndolo así los Estados Unidos—continuó el señor Espada—por lo que atañe a los carbones, rebajaron con el precio del producto la mano de obra, poniendo en grave aprieto a Inglaterra que ante el acierto de aquella nación, vió cerrados los mercados. Los Estados Unidos, en cambio, exportaban cuanto querían e Inglaterra nada. Y esta lección la hizo volver sobre su acuerdo.

Hay que hacer entender también al obrero que lo que se rebaja de la mano de

obra lo encontrará con creces en el abaratamiento de los productos.

El ideal, en fin, es abaratar la vida y conquistar los mercados a todo trance. Esto fué lo que hice desde el primer instante en el ministerio de Fomento y lo que hubiera seguido haciendo. Soy un convencido de que no hay otra política.

FABRA

## DE BARCELONA

De la Conferencia Internacional de Transportes

Barcelona 21 (8:25 m.)

En las últimas sesiones de la Conferencia Internacional de Transportes se ha continuado discutiendo el articulado del proyecto relativo a la libertad de tránsito.

Ayer los delegados y sus señoras y todo el personal de secretaría de la Conferencia, en número de unas 300 personas, efectuaron una excursión a Montserrat, donde pasaron el día, regresando por la noche a Barcelona.

La revisión arancelaria

Esta tarde en el Fomento del Trabajo Nacional se celebrará una importante reunión de industriales para dar cuenta del estado actual de la revisión arancelaria.

La presidirá el Sr. Cussó, presidente del Fomento y vocal representante de dicha corporación en la Junta de aranceles y valoraciones.

Falsos policías

Se ha denunciado a la jefatura de policía que en el domicilio del preso gubernativo Fernando Flores se presentaron dos individuos que haciendo creer a la familia de aquél que eran policías, practicaron un registro y se llevaron varios objetos.

Cierre de la fábrica Chassaing

Debido a la falta de pedidos ha quedado cerrada la fábrica de pianos Chassaing Freres.

Agresión—Un herido

En la noche del sábado al pasar por la calle de Sans, esquina a la de Galileo, Antonio Corominas, fué agredido con arma de fuego por unos desconocidos.

En el dispensario de Hostafranchs se le apreciaron dos heridas de pronóstico reservado, una en la región glútea izquierda con orificio de salida y otra en la frente sin salida.

Parece que se practicaron dos detenciones y que el paciente señaló a los detenidos como a sus agresores.

El herido pasó del dispensario al Hospital Clínico.

Los empleados de banca

En el Teatro del Bosque celebrará hoy una reunión el sindicato de empleados de Banca y Bolsa para tratar de la situación en que quedan los 180 compañeros despedidos del Banco de Barcelona.

Estado de un herido

Continua en la clínica del Dr. Corachan el concejal de este Ayuntamiento señor Anglada, que fué herido días atrás por unos desconocidos en la plaza de España.

El señor Anglada ha experimentado una ligera mejoría habiéndose comprobado por los rayos X que el proyectil que tiene alojado en el coxis no le interesa arteria ni nervio alguno importante.

Derrumbamiento de una pared

Con gran estrépito se derrumbó el sábado por la tarde la pared posterior de una casa de la calle de Ripoll, esquina a la Reforma.

Afortunadamente no hubo que lamentar desgracias personales.

Una brigada de obreros municipales bajo la dirección de un arquitecto efectuó los oportunos trabajos encaminados a evitar nuevos derrumbamientos.]

Del asesinato del Sr. Dato

Cumpliendo órdenes del ministro de Gracia y Justicia, el presidente de la Audiencia ha ordenado a todos los jueces la prohibición absoluta de facilitar a la prensa noticias relacionadas con el asesinato del Sr. Dato.

En el Juzgado de guardia se ha recibido un exhorto del juzgado especial del Distrito del Congreso de Madrid que instruye el sumario referente a dicho atentado.

Los médicos franceses

Entre los agasajos tributados a los pro-

fesores de la facultad de medicina de París que han venido para dar en Barcelona unas conferencias científicas figura un banquete que se celebró en el Hotel Ritz y al que asistieron representantes de las autoridades.

Se cambiaron efectivos discursos, brindándose por la amistad entre Francia y España y por el progreso científico de Cataluña.—Oliver.

## Ultimas noticias

La festividad de San José en Madrid.—S. M. el Rey encuéntrase acatarrado

Madrid 21 (11 m.)

S. M. el Rey D. Alfonso XIII se sintió ayer atacado de fuerte resfriado, no abandonando durante todo el día sus habitaciones particulares.

Durante las primeras horas tuvo algo de fiebre.

A las once de la mañana se celebró en la capilla pública la correspondiente festividad del día, asistiendo, por el motivo expuesto, únicamente la Reina.

Figuraban en la comitiva los infantes don Carlos, doña Luisa y doña Isabel, el Príncipe Raniero, el Nuncio de S. S. del nuevo cardenal de Tarragona, los Jefes de Palacio Grandes de España.

S. M. la Reina pasó a las galerías.

Los actos fueron presenciados por gran gentío el que comentaba la ausencia de S. M. el Rey.

El Obispo de Sión bendijo los palios y entregó a la Reina los abonos de pan.

Después de efectuarse la tradicional procesión, se dijo la misa oficiando el capellán de la capilla.

Por la tarde el Soberano continuaba en sus habitaciones, aunque le desapareció la fiebre que le aquejaba.

El hecho de que a última hora de la noche no se hubiese dado orden de la suspensión de la ceremonia de presentación de credenciales del nuevo Ministro plenipotenciario de los Países Bajos, señalada para hoy lunes, inducía suponer que el Soberano reanudaría hoy su vida ordinaria.

Felicitando al señor Espada

El exministro Sr. Espada recibió ayer centenares de telegramas y tarjetas de toda España, felicitándole calurosamente por la actitud en que se colocó para lograr la baja de las subsistencias.

Los amigos del señor Lacierva aseguran que este será continuador de la política. en la materia de exportación que ha seguido el señor Espada.

La Gaceta

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Anunciando que el Gobierno húngaro ha ordenado la preparación del reconocimiento del estampillado para las deudas de la guerra del estado húngaro, propiedad de súbditos extranjeros.

Anunciando que el Diario Oficial de la República francesa ha publicado un aviso diciendo que podrán ser exportados sin previa autorización los forrajes, avena, grano, habichuelas para la siembra y consumo de tortas de semilla para hacer cerveza.

Una asamblea

En el local de la Asociación de Funcionarios se celebró ayer la inauguración de la Asamblea de recaudadores de Hacienda.

## Lo que se tratará en el Consejo de hoy

Proyecto contra el terrorismo.—Las subsistencias.—La cuestión ferroviaria.

Madrid 21 (11 m.)

El ministro de Gracia y Justicia pasó la tarde de ayer en el Ministerio examinando el proyecto de terrorismo que el anterior ministro señor Ordoñez tenía redactado.

El señor Piniés, después de estudiar detenidamente el proyecto, ha decidido hacer algunas modificaciones, que serán definitivas, después de hacer algunas consultas.

Por esta razón el Ministro parece que hoy no someterá a la aprobación de sus compañeros el citado proyecto.

El Consejo de hoy, se dedicará casi íntegramente, a conocer los planes del ministro de Fomento.

Parece que el señor Lacierva se ocupa-

rá ampliamente de las subsistencias, fijando su criterio para conceder la autorización de exportaciones de artículos de primera necesidad.

Si hay tiempo dará a conocer el proyecto de reorganización de los servicios ferroviarios, dejando para otro Consejo una explicación detallada del mismo.

Parece que este proyecto lo tenía el señor Lacierva redactado hace tiempo, conociéndolo el señor Dato, que había sido modificado con indicaciones suyas.

## Lotería Nacional

Madrid 21.

PREMIOS MAYORES

Primer premio de 150.000 ptas. Ha correspondido al número

6 410

despachado en Madrid y Sevilla.

Segundo premio de 70.000 ptas. Ha correspondido al número

3 131

despachado en Madrid.

Tercer premio de 40.000 ptas. Ha correspondido al número

22.695

despachado en San Sebastián y Barcelona.

Cuarto premio de 20.000 ptas. Ha correspondido al número

26 622

despachado en Reus y Valencia.

Premios de 2.500 pesetas

Por aproximación al primer premio, los números 6.409 y 6.411.

Premios de 2.000 pesetas

Por aproximación al segundo premio, los números 3.130 y 3.132.

Premios de 1.699 pesetas

Por aproximación al tercer premio, los números 22.694 y 22.695.

Premios de 1.000 pesetas

Por aproximación al cuarto premio, números 26.621 y 26.623.

Premios con 2.530 pesetas

7.469, 26.938, 24.411, 3.169, 6.364, 20.189, 20.474, 20.641, 1.240, 3.786, 23.933, 9.729, 32.692, 34.454 y 9.087.

Premios con 500 ptas

También han salido premiados con 500 pesetas los números incluidos en la centena de los premios primero, segundo, tercero y cuarto.

A la hora de cerrar esta edición, no hemos recibido la lista completa del sorteo celebrado hoy.

## Caballitos, Pim, Pam, Pum, y otras atracciones

Se ceden solares para la explotación de toda clase de atracciones, durante la temporada de verano, en la estación balnearia de la PARED BLANCA, cuya inauguración tendrá lugar a últimos del próximo mes de Junio.

El tranvía eléctrico cruzará dichos solares. Espléndido y moderno balneario con casetas, paraguas y sombreros.

Inauguración del Hotel Restaurant y del espléndido paseo.

Para más informes en la Administración de LA ULTIMA HORA.

## Solo durante la Ferial!

Venderemos nuestros famosos cubiertos de aluminio puro, más barato que los de madera.

6 cucharas y 6 tenedores pts. 3'50

6 cucharitas café pts. 1'50

ESTABLECIMIENTOS DE A. BUADES

Colón 33, P. Antonio Maura 2, Palma

## COK Y LEÑA

Cok 1.ª a 6'40 los 40 kg.

Id. 2.ª a 6'00 los id. id.

Leña de Olivo a 2'50 los 40 kg.

Encargos: Colmado Can Mas, calle Rubí—Colmado La Gloria, calle Palacio,—Tienda comestibles calle San Jaime 3 —Aserradora Martí, calle noventa y tres travesía A. Roselló a Matadero.

FOLLETIN n.º 66

## El Mercader de Brillantes

por Xavier de Montepin

(CONTINUACIÓN)

negativa, en las actuales circunstancias, en que una orden de marcha podía, de un momento a otro, alejarme de Francia. Por eso he pensado dejar la carrera...

¿No aprueba mi conducta?

—La desapruébo en absoluto—replicó Verriere de una forma muy significativa.

Vandame se estremeció y sintió frío hasta la médula de sus huesos.

Creía haber dicho lo suficiente para que su tío le comprendiera.

Y éste, en lugar de alentarle, le corrobó el paso de un modo casi brutal y lo ponía en la imposibilidad absoluta de explicarse con toda la franqueza necesaria.

Viendo su turbación, el banquero comprendió que no se había equivocado, y su semblante aun se puso más sombrío.

Por razones pecuniarias, que nuestros lectores ya conocen, no deseaba que Angela se casara, o no quería que lo hiciera hasta que fuera mayor de edad, esperando que hasta entonces hallaría el medio

de cerrar la brecha tan poco delicadamente abierta por él, en la fortuna que administraba como padre y t. tor.

Transcurrido un momento de silencio, pronunció estas palabras:

—Aun no me has dicho el nombre de la joven con quien quieres hacer tú inexcusable tontería.

—Su nombre...

—Sí. ¿Es algún secreto, acaso? Vandame enrojeció.

Sus labios se entreabrieron para hablar... pero no pudieron decir palabra.

El nombre de Angela expiró en sus labios antes de ser pronunciado.

—Vamos—prosiguió el banquero con ironía,—veo que será necesario que hable yo mismo, puesto que no te atreves a ello. He comprendido perfectamente que se trataba de mi hija...

—Tío...—murmuró el teniente bajando la cabeza.

—Resultado de tus explicaciones, que amas a Angela y que ella te ama...—continuó Julio Verriere.—De manera que sin yo saberlo, habéis juzgado conveniente poner en escena, en mi casa, una pequeña comedia de amor... ¡Oh! ya sé que habrá sido por completo inocente y muy virtuosamente sentimental, porque tú eres un muchacho leal y Angela una joven honrada; por eso no te guardo rencor por ello...

—¿No me guarda usted rencor!...—exclamó Vandame levantando la cabeza.—¿Entonces, querido tío, es que consiente?

—Es que me niego a ello. Vandame palideció.

—¿Qué?... ¿Se niega usted?...—balbuceó.

—¡Clara y rotundamente... y no debe cogerte de sorpresa!... Más de una vez te he hablado de Angela, de mis intenciones respecto a ella y de la época en que pensaba casarla. No estoy dispuesto a cambiar en lo más mínimo mis proyectos...

—Cuando mi hija sea mayor de edad, pensaré en su matrimonio. De aquí a entonces, los tiernos sentimientos que creís vosotros profesores se habrán modificado convirtiéndose suavemente en la sencilla y buena amistad de primos...

—¡Cuen engañado está!—exclamó el joven.—¡Nuestro cariño siempre será el mismo!

—Tanto peor, porque será alimentar quimeras.

—Deme, por lo menos, alguna esperanza...

—No puedo, porque nadie sabe lo que sucederá mañana.

—¿De manera que me prohíbe amar a Angela?...

—Lo que pase en el fondo de tu alma no me concierne ni me importa; pero cuento con tu honor de caballero y de soldado para que no mantengas a mi hija en locas esperanzas.

—¿Cree usted, quizá, que la haría desgraciado?... ¿No me aprecia ni me profesa afecto alguno?...

—Te amo y te aprecio, pero vuelvo a

repetir que hasta dentro de dos años no me ocuparé del porvenir de Angela... De aquí a entonces, no hay poder humano que me decida a modificar mi programa, ni a comprometer mi palabra. ¡Ten esto por dicho, y no hablemos de ello!

—¿Me cierra usted las puertas de su casa?...

—No, por cierto; siempre tienes mi casa abierta; pero a condición de que no volverás a pensar, o por lo menos aparentarás no volver a pensar en proyectos que me desagradan.

El teniente se levantó lívido, trémulo, tambaleándose como el hombre a quien una mano despiadada acaba de destruir el alma.

—¡Perfestamente!—murmuró—le obedeceré...

—Estoy convencido de ello, y la prueba está en que te permito venir a comer o almorzar cuando quieras con nosotros... Pero nada de abandonar te calle, ¿eh?... Vaya, hasta otro día... Nos vemos en esa maldita boda... si voy a ella...

Julio Verriere salió de la sala de fumar, dejando a su sobrino solo y consternado, pasó a su habitación, se puso el abrigo, calzó los guantes, tomó el bastón y el sombrero, y abandonó el hotel sin despedirse de su hija.

Eugenio Loiseau y Victorina Bersad hacían algunos minutos que se habían marchado.

Angela y sor María esperaban con ansiedad el resultado de la conversación

del banquero con el teniente de artillería.

Angela, de pie junto a los cristales de un balcón, vió a su padre cruzar el patio del hotel y salir.

Emilio no le acompañaba.

Pensando que el joven iría a reunirse con ella en la sala, aguardó unos instantes, pero no viéndolo venir sintióse oprimida por dolorosos presentimientos, y cogiendo del brazo a sor María, se dirigió hacia el aposento en que había tenido lugar la consagración de su padre con el teniente, y abrió la puerta.

Emilio Vandame, con el semblante demudado y los párpados enrojecidos, permanecía de pie en el mismo sitio en que le había dejado su interlocutor.

Tenía las mejillas bañadas en lágrimas.

Al ver a Angela se cubrió el rostro con las manos.

Una mirada bastó a la señorita Verriere para comprender lo que había pasado, y sintió oprimirse el corazón.

Tuvo para sostenerse que apoyarse en el brazo de sor María.

—¿Se ha negado mi padre a escucharle?—balbuceó con voz apenas distinta.

—Me ha escuchado



